



## Conseillère spéciale sans portefeuille

### Biographie succincte | Christine Van den Wyngaert



Mme la baronne et juge Christine Van den Wyngaert a été l'une des universitaires pionnières de l'étude du droit pénal international. Elle a obtenu un doctorat dans ce domaine dès 1979 et est l'auteur de nombreuses publications sur le sujet. Elle a enseigné cette discipline pendant plus de 25 ans et est titulaire de cinq doctorats *honoris causa* décernés par l'Université d'Uppsala (2001), l'Université de Bruxelles (2009), l'Université de Maastricht (2013), l'Université Case Western Reserve (2013) et l'Université de Stellenbosch (2019). En 2014, elle a été anoblie par le Roi de Belgique qui lui a décerné le titre de baronne.

Elle a été juge ad hoc auprès de la Cour internationale de justice dans l'affaire *Mandat d'arrêt* (2002) et juge auprès du Tribunal pénal international pour l'ex-Yougoslavie (2003 – 2009) et de la Cour pénale internationale (2009-2018). Elle est actuellement juge auprès des Chambres spécialisées du Kosovo.

En 2019, lors du XXe Congrès international de droit pénal à Rome, l'Association internationale de droit pénal et le Max Planck Institute for Foreign and International Law lui ont décerné le prix HH Jescheck pour l'ensemble de sa carrière au service de la justice pénale internationale. Elle est également l'une des quatre personnes au monde à avoir reçu la médaille Vespasian V. Pella, remise à des champions contemporains de la justice pénale internationale (les autres médaillés sont MM. Benjamin Ferencz, Cherif Bassiouni et William Schabas).